
TRABALHOS LEGISLATIVOS INTEGRANDO AS REGIÕES

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO

Os vereadores de Sumaré aumentaram a produtividade dos trabalhos legisla-
tivos no ano de 2022. O número de projetos de lei aprovados pela Câmara Mu-
nicipal subiu mais de 17%. No ano passado, foram aprovados 251 PLs, contra 
213, em 2021. O número de projetos de lei apresentados pelo prefeito Luiz Dal-
ben também aumentou: passou de 102, em 2021, para 124, em 2022.     PÁGINA 03

A construção do Superviário, obra da Prefeitura de Hortolândia que permi-
tirá a integração entre regiões antes afastadas ou de difícil acesso da cida-
de, “desafogando” o trânsito, está praticamente concluída. Os serviços es-
tão intensificados e as equipes da administração municipal continuam o 
trabalho em vias que interligarão o complexo.                                             PÁGINA 05
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Cão da GCM de 
Sumaré localiza 
entorpecentes no 
Jardim dos Ipês
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Cidades em situação de emergência
por chuvas recebem ajuda do Estado
No encontro, ficou definido o envio imediato de R$ 2,85 milhões para Campinas; Monte Mor ganhou suprimentos  PÁGINA 07

ALINHANDO DETALHES FAMÍLIAS EM VULNERABILIDADE

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Segue avançando a obra do prédio que vai abrigar a UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) do HMNO (Hospital e Maternidade Municipal de Nova Odes-
sa). Para discutir os próximos passos da obra, o prefeito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), se reuniu na manhã de terça-feira (10), em seu gabinete, 
com a equipe das secretarias municipais de Saúde, Obras e Governo.  PÁGINA 04

A Romu (Ronda Os-
tensiva Municipal) da 
GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Suma-
ré apreendeu vários en-
torpecentes nesta terça-
-feira (10), no Jardim dos 
Ipês. Por ser um local já 
conhecido, os guardas 
solicitaram o auxílio do 
canil e o cão farejador 
Braddock ajudou a iden-
tificar se havia presença 
de entorpecente. O cão 
fez uma varredura mi-
nuciosa e sinalizou algo 
em um papelão no meio 
da mata. Em um buraco 
no chão camuflado, foi 
localizada uma poche-
te com drogas.

PÁGINA 08

O Fundo Social de Solidariedade de Paulínia divulgou o balanço das ações so-
ciais realizadas em 2022. Presidido pela primeira-dama, Fernanda Cazellato, 
o órgão tem se destacado pela atuação junto às famílias em vulnerabilidade 
social do município. Somente no ano passado, foram distribuídas pelo Fundo 
Social 3 mil cestas básicas, 5.180 vales alimentação e 5.227 vales gás.    PÁGINA 06

PM DETÉM DOIS POR TENTATIVA DE ROUBO EM SUMARÉ PG. 08
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Fernão Dias  PG. 09

Obra do Superviário, em 
Hortolândia, está quase pronta 

Câmara de Sumaré registra 
aumento na produtividade

Leitinho define próximos 
passos da obra da UTI do 
Hospital de Nova Odessa

Paulínia realiza mais de 13 
mil atendimentos voltados 

a alimentação em 2022

Braddock 
apontou local 
onde estava 
escondido 
entorpecente



No dia 30 de 
dezembro de 
2019, a Comis-

são de Saúde da cida-
de chinesa de Wuhan 
divulgou um aviso ur-
gente alertando sobre 
uma doença não identificada. 
Hoje, três anos depois, tendo 
vivenciado ciclos persisten-
tes de surtos de covid-19, exis-
te um grupo de pessoas pen-
sando que, como já estamos 
vacinados com pelo menos 
duas doses e teremos acesso 
a doses de reforço contra sars-
-cov-2, é uma bobagem tentar 
atrasar o repetido e frequen-
te encontro com o vírus. Para 
estas pessoas, a doença pro-
vocada pela covid-19 não de-
ve ser uma preocupação im-
portante em 2023. Covid-19 
não é uma doença sexualmen-
te transmissível, nem Ebola. 
Por ser um vírus respirató-
rio altamente transmissível 
e com as variantes que sur-
gem com potência de escape 
vacinal, há pessoas que defen-
dem que não é possível evi-
tá-lo para sempre. Para estas 
pessoas, devemos aceitar que 
continuaremos sendo infecta-
dos repetidas vezes. De acor-
do com estas pessoas, não há 
motivo de preocupação, vo-
cê está sendo infectado ape-
nas mais uma vez, agora mais 
velho e com maior exposição 
ao vírus. Defendem que não 
adianta insistir em usar tes-
tes, máscaras e outras medi-
das para atrasar o tempo até 
nos infectarmos pela próxima 
variante de covid-19.

Porém, atualmente há mo-
tivos importantes para impe-
dir as repetidas infecções por 
sars-cov-2. Devemos com-
preender que novas varian-
tes do vírus continuam a sur-
gir, inclusive com maior ca-
pacidade de transmissão e de 
provocar doença grave. A va-
riante Omicron, por exemplo, 
tem mostrado ser mais infec-
ciosa e resistente às princi-
pais vacinas em uso. E mais, 
a sua letalidade tem se man-
tido elevada, mesmo sendo 
menor do que nos tempos an-
teriores à vacinação. Essa va-
riante não deve ser a última 
a nos preocupar, dado que, 
com três anos de experiência, 
temos aprendido que o sars-
-cov-2 tem uma alta capaci-
dade de mutação. Ao contrá-
rio do que argumentam os 
que minimizam os impactos 
das repetidas infecções, tam-
bém sabemos que o sistema 
imunológico e o organismo 
como um todo podem sofrer 
perturbações devido a repe-

tidas infecções. E ain-
da pior, quanto mais 
gente tem se infectado 
pelo sars-cov-2, mais 
chance de novas mu-
tações e do surgimen-
to de novas varian-

tes com maior potencial de 
transmissão e escape vacinal.

Além de convivermos com 
um vírus mais transmissível, 
a ocorrência de covid longa 
merece um destaque especial. 
Há evidências de que as com-
plicações devido à infecção 
por sars-cov-2 estão relacio-
nadas com o surgimento ou 
agravamento de problemas de 
saúde crônicos, afetando nos-
sa saúde cardiovascular, respi-
ratória, neurológica e cogniti-
va, semanas e meses após a fa-
se aguda de infecção, podendo 
permanecer até por mais de 
anos, e cujos desfechos, a lon-
go prazo, ainda são desconhe-
cidos. Muito do que sabemos 
se limita aos primeiros meses 
após uma infecção, mas, com 
o passar do tempo, estudos de-
vem ser produzidos para que 
possam auxiliar os profissio-
nais da saúde a compreender 
melhor os mecanismos pelos 
quais o vírus vem gerando se-
quelas e mesmo persistência 
de doença ativa em diferentes 
sistemas do corpo humano.

Atualmente, já sabemos 
que, após a infecção aguda 
por covid-19, uma proporção 
de indivíduos desenvolve sin-
tomas físicos e neuropsiquiá-
tricos com duração superior 
a 12 semanas (conhecido co-
mo covid longa, síndrome crô-
nica de covid-19 ou sequelas 
pós-agudas de covid-19). Es-
tudos indicam que a covid 
longa afeta entre 10% e 50% 
dos casos de covid-19, mes-
mo em casos de covid-19 agu-
da com sintomas leves. Co-
mo os sintomas da covid lon-
ga (CL) incluem fadiga persis-
tente intensa, dispneia (falta 
de ar), aperto no peito, tosse, 
nevoeiro mental e cefaleia, as 
pessoas acometidas por estes 
problemas sofrem prejuízos, 
que afetam as atividades co-
tidianas e, a cada infecção por 
sars-cov-2, corremos o risco 
de desenvolver CL. É impor-
tante lembrar também que a 
covid longa pode ocorrer em 
todas as faixas etárias tanto 
em crianças, jovens adultos 
e idosos. Mesmo ainda sub-
notificada e submonitorada, 
as sequelas da covid aguda e 
a covid longa podem ser tão 
graves que as pessoas perdem 
seus empregos, moradia e fa-
mília, além de ter que cuidar 
de seus problemas de saúde.

Iniciamos o ano de 2023 sa-
bendo que podemos pegar co-
vid-19 várias vezes. As vacinas 
não previnem a reinfecção ou 
a transmissão, por completo, 
mas reduzem ambas. Os refor-
ços vacinais são importantes. 
Não há evidências de que as 
novas variantes de sars-cov-2 
sejam menos letais ou que 
causem sintomas mais leves 
e menor ocorrência de seque-
las. Também sabemos que pe-
lo seu potencial de causar se-
quelas e covid longa, a covid-19 
pode levar ao óbito meses de-
pois da infecção aguda, como, 
por exemplo, por aumentar a 
chance de fenômenos trom-
boembólicos, inclusive, infarto 
agudo do miocárdio e acidente 
vascular cerebral. Há também 
preocupação de que repetidas 
infecções pelo vírus da sars-
-cov-2 possam provocar per-
turbações do sistema imuno-
lógico aumentando a vulne-
rabilidade a outras infecções 
e mesmo doenças autoimunes.

Tudo isto significa que a 
fase aguda da infecção pe-
lo sars-cov-2 não deve ser a 
única preocupação. Precisa-
mos compreender que em na-
da ajuda focar a discussão so-
bre o enfrentamento à pande-
mia somente em determina-
dos países ou em momentos 
específicos, como ocorre hoje 
com o destaque dado à explo-
são de casos e óbitos na Chi-
na. Os dados científicos conti-
nuam mostrando que varian-
tes que dominam em deter-
minados contextos podem ou 
não ser variantes agressivas 
em outras populações e paí-
ses futuramente. O enfrenta-
mento da pandemia em cada 
país e contexto é complexo, e 
precisamos insistir em cobrar 
respostas globais a uma amea-
ça global. No dia 18 de setem-
bro de 2022, o presidente dos 
EUA, Joe Biden, afirmou que a 
pandemia acabou, entretanto, 
na última semana de dezem-
bro de 2022, a média semanal 
de óbitos diretamente atribuí-
dos à covid-19, nos EUA, era 
de aproximadamente 400 — 
ressaltando que os dados de 
mortalidade em excesso sina-
lizam que esses números são 
superiores. E, por consequên-
cia, a administração de Joe Bi-
den, na metade desse mesmo 
mês, reiniciou um programa 
que oferece o envio de testes 
de covid-19 gratuitos em ca-
sa por meio do serviço postal.

No caso brasileiro, o último 
ministro da Saúde do governo 
Bolsonaro, Marcelo Queiroga, 
anunciou, em abril de 2022, o 
fim do estado de “emergência 

sanitária nacional” por cau-
sa da covid-19. Desde então, 
o País passou por duas on-
das com aumento de casos da 
doença, uma entre junho e ju-
lho de 2022 e outra em novem-
bro e dezembro de 2022. Ao 
longo dessas duas ondas fo-
ram registrados, além do au-
mento de casos, a elevação das 
taxas de internações e deman-
da de serviços da saúde.

Os medicamentos que po-
dem reduzir os riscos de agra-
vamento da fase aguda da in-
fecção não são acessíveis no 
Brasil, ou na maioria de paí-
ses em desenvolvimento. Mes-
mo sendo acessíveis, estes tra-
tamentos, como a utilização 
do fármaco Paxlovid, não po-
dem ser ministrados em mui-
tos idosos que contraem co-
vid-19 e apresentam proble-
mas de saúde, como doença 
renal grave, ou tomam medi-
camentos que interferem com 
outros usados no tratamen-
to da doença. Assim, carece-
mos de remédios que possam 
proteger os mais vulneráveis. 
Também necessitamos de me-
lhores dados científicos sobre 
reinfecções pelo sars-cov-2, so-
bre a covid longa. Não temos 
dados sobre quantas pessoas 
sofrem de covid longa e não 
há um sistema universal con-
fiável de notificação de casos 
que nos permita documentar 
a frequência de contágio dos 
indivíduos ao longo do tempo.

Há muitos motivos para in-
divíduos, sociedades e gover-
nos apoiarem medidas para 
manter os riscos de covid-19, 
incluindo suas sequelas e 
complicações, em níveis bai-
xos e controláveis. Para redu-
zir os óbitos, as sequelas gra-
ves e a própria doença, neces-
sitamos de políticas coordena-
das intersetoriais e de multi-
nível para o enfrentamento 
da pandemia em cada país, de 
forma complementar às me-
didas de coordenação global. 
Precisamos produzir e distri-
buir vacinas eficazes, medi-
camentos antivirais, testes 
de diagnóstico e uma melhor 
compreensão de como deter 
um vírus transmitido pelo ar, 
por meio do uso de máscara, 
distanciamento e ventilação 
e filtragem do ar. Isso permi-
tirá que possamos nos encon-
trar com as pessoas, socializar 
e não ficar doentes; protegen-
do nossa saúde a longo prazo. 
Imunossuprimidos e vulnerá-
veis poderão viver suas vidas 
com qualidade e seguir contri-
buindo para melhorar a recu-
peração da economia no cur-
to e no médio prazo.

Por que iniciar 2023 com um compromisso 
para a prevenção da covid-19?
Lorena Barberia é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2553
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023

Concurso 2710
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023 

Concurso 2467
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2415
2ª feira, 09 de Janeiro de 2023 

Concurso 6047
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023 
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Clima Região

Sol. Pancadas de 
chuva a qualquer hora do 

dia e da noite. Muitas 
nuvens de manhã.

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 30o

No retorno ao traba-
lho após os festejos 
de final de ano, sau-

dando os colegas, desejando 
um Feliz 2023, ouvi de um 
desses colegas que estava se 
sentido esperançoso e ali-
viado, pois agora tem gente 
da saúde cuidando da saúde, 
mulheres cuidando de mu-
lheres, negros cuidando de 
negros, indígenas cuidan-
do de indígenas.

Embora parecendo uma fa-

la até certo ponto irônica, is-
to me chamou atenção para 
aquilo que é tão evidente, que 
não se contesta e é facilmente 
compreensível por qualquer 
pessoa. Enfim, é o óbvio!

Uma possibilidade de raiz 
etimológica de óbvio é ob (à 
frente) vius (caminho), por-
tanto, um caminho que se 
apresenta logo à frente pa-
ra uma forma de governar. 
Mas que tipo de caminha-
da é essa? Primeiro um go-

vernar para o cuidado, co-
mo bem citou o meu cole-
ga de trabalho. Em segun-
do, oferecer poder de fazer 
a quem tem condições téc-
nicas e representativas para 
tratar dos assuntos e políti-
cas públicas em cada área de 
governo, como bem apontou 
o já lembrado colega.

Assim, o óbvio que to-
ma posse do Brasil tem co-
mo suas bases o zelo amo-
roso, em contraponto à fal-

E o óbvio toma posse do Brasil ta de sensibilidade e ao ódio, 
e o conhecimento experien-
te e em contínuo aprendiza-
do, em contraponto ao nega-
cionismo e à ignorância. Essa, 
talvez, seja a escolha que re-
centemente o povo brasileiro 
fez, o que será confirmada ao 
longo dessa nova caminhada 
para os próximos anos.

E, tal escolha óbvia pelo cui-
dar e pelo conhecer, “talvez 
ela possa abrir a nossa men-
te para alguma cooperação 
entre os povos, não para sal-
var os outros, mas para salvar 
a nós mesmos” (Ailton Kre-
nak, Ideias para adiar o fim do 
mundo). Para unir e recons-
truir o Brasil.

Luis Carlos Gonçalves é Servidor Público, Professor de Filosofia, Especialista em Gestão de Políticas Públicas 
e em Inovação e Gestão de Conteúdo para a Economia Criativa, Estudante de Letras
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Maior complexo 
viário executado 
em Hortolândia 
está quase prontoCIDADES

Curso será ministrado 
pelo Sebrae, que 
está localizado no 
Desenvolve Sumaré
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Câmara de Sumaré  
registra aumento 
da produtividade 
dos vereadores 
no ano de 2022
De acordo com o balanço do Poder Legislativo, 
número de projetos de lei aprovados, além de 
requerimentos e indicações apresentados, cresceu 
no ano passado, em comparação com 2021

Os vereadores de Su-
maré aumentaram a pro-
dutividade dos trabalhos 
legislativos no ano de 
2022. O número de pro-
jetos de lei aprovados pe-
la Câmara Municipal su-
biu mais de 17%. No ano 
passado, foram aprova-
dos 251 PLs, contra 213, 
em 2021. O número de 
projetos de lei apresen-
tados pelo prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania) tam-
bém aumentou: passou 
de 102, em 2021, para 124, 
em 2022, um incremen-
to de mais de 20%. Já a 
quantidade de indicações 
propostas pelos vereado-

res saltou de 16.462 para 
23.297, no mesmo perío-
do, o que representa um 
volume 40% maior.

Os projetos de lei têm 
por finalidade regular 
matérias de competên-
cia da Câmara e têm im-
pacto direto na vida do 
cidadão. As propostas 
apresentadas pelos ve-
readores são discutidas 
e aprovadas e, então, sub-
metidas à sanção do Exe-
cutivo. Já por meio das 
indicações, os vereado-
res sugerem medidas de 
interesse público às au-
toridades competentes, 
incluindo, entre outras 
providências, a troca de 
lâmpadas, poda de árvo-
res, reparação no asfal-

to, além de instalação de 
lombadas e semáforos. 

“O volume de proposi-
turas em tramitação na 
Câmara mostra o traba-
lho sério que o Legisla-
tivo vem empreendendo 
ano a ano em Sumaré. 
Mais do que a quantida-
de, a qualidade dos proje-
tos é o mais importante. 
Em 2022, aprovamos pro-
postas importantes co-
mo a que regulamenta a 
doação e o descarte de re-
médios, o combate ao ra-
cismo, entre tantas ou-
tras leis que beneficiam 
as pessoas com diversas 
deficiências, os idosos, as 
mulheres, os imigrantes 
e também os animais”, 
destaca o presidente da 

Hélio Silva: “Mais do que a quantidade, a qualidade dos projetos é o mais importante”

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Conduzido pela Funda-
ção ArcelorMittal, o pro-
grama Cidadãos do Ama-
nhã, criado em 1999, in-
centiva que empregados, 
familiares e empresas fa-
çam uma doação ou des-
tinem parte do Imposto 
de Renda aos Fundos Mu-
nicipais dos Direitos da 
Infância e Adolescência 
(FMDCA/FIA). Baseado 
na legislação vigente do 
IR, o Cidadãos do Ama-
nhã tem custo zero pa-
ra quem destina um per-
centual do imposto devi-
do aos projetos que con-
tribuem para o desenvol-
vimento de jovens.

Em 2022, R$ 229.075,77 
foram destinados ao mu-
nicípio de Sumaré. Ou-
tras 36 cidades brasilei-
ras e o Estado do Ma-
to Grosso do Sul, onde o 
Grupo ArcelorMittal tem 
atividades, irão receber 

os valores captados pela 
campanha Cidadãos do 
Amanhã e repassar os 
recursos a projetos que 
atendem crianças e jo-
vens em situação de vul-
nerabilidade social e pro-
movem ações de orienta-
ção e apoio sociofamiliar. 

“A campanha Cida-
dãos do Amanhã em 

2022 foi muito especial. 
Conseguimos superar o 
valor que arrecadamos 
com pessoas físicas no 
ano passado, um resul-
tado que contou com a 
mobilização de todos 
os envolvidos no Pro-
grama. Já são mais de 
20 anos de um trabalho 
que transforma os mu-

nicípios e contribui pa-
ra que crianças e adoles-
centes construam um fu-
turo promissor, transfor-
mando o mundo em um 
lugar melhor, mais jus-
to e com oportunidades 
para todos”, declara He-
rik Marques, diretor su-
perintendente da Funda-
ção ArcelorMittal. 

ArcelorMittal e Belgo Arames 
destinam R$ 220 mil para Fundos da 
Infância e Adolescência de Sumaré

Desde que foi criado, programa transforma a vida de 
milhares de crianças e adolescentes em todo o Brasil

DIVULGAÇÃO
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A unidade de Suma-
ré do Sebrae-SP (Servi-
ço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas 
Empresas) está com 
inscrições abertas pa-
ra o curso gratuito 
“Técnicas para foto-
grafia comercial com 
celular”, entre os dias 
23 e 27 de janeiro.

A formação é dividi-
da em dois eixos: gestão, 
com aula no dia 23 de ja-
neiro, e técnica, com au-
las entre os dias 24 e 27 
de janeiro. No curso se-
rão abordados temas co-
mo marketing e finan-

ças, técnicas de capta-
ção, composição, edição 
e publicação e formação 
da imagem fotográfica e 
potencial comercial.

O horário dos en-
contros é das 18h30 às 
22h30. As inscrições po-
dem ser realizadas pelo 
link: https://empreen-
da rapido.sebraesp.
com.br/produto/tur-
ma/24877672.

A unidade do Sebrae 
de Sumaré funciona em 
novo endereço, na Rua 
Justino França, 143, na 
região central, junto ao 
Banco do Povo e ao De-
senvolve Sumaré. Mais 
informações pelo telefo-
ne: (19) 3828-8630.

Sebrae Sumaré está 
com inscrições abertas 
para curso de fotografia 
comercial com celular

GRATUITO
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Câmara, vereador Hélio 
Silva (Cidadania).

Outra espécie de pro-
posição que também au-
mentou foram os requeri-

mentos, que passaram de 
68, em 2021, para 122, em 
2022, aumento de quase 
80%. Os requerimentos 
são muito usados para so-

licitar pedido de informa-
ções ao Prefeito sobre as-
sunto determinado, con-
tendo exposição da ma-
téria de forma detalhada 
e questionamentos sobre 
atos e fatos da adminis-
tração municipal. 

Os projetos, as indica-
ções, os requerimentos e 
as moções foram aprova-
dos ao longo 43 sessões 
ordinárias e outras cin-
co extraordinárias reali-
zadas em 2022. Pelo bem 
da transparência, todos 
os dados relativos à pro-
dução dos vereadores es-
tão integralmente dispo-
níveis no site da Câmara 
e no link https://sumare.
siscam.com.br, para aces-
so por toda a população.
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Próximos passos da obra da 
UTI do Hospital Municipal de 
Nova Odessa são definidos
Obra não gera custos aos cofres públicos; paralelamente, prefeitura reserva recursos no 
Orçamento 2023 e busca verbas adicionais externas para a aquisição dos equipamentos

Segue avançando a 
obra do prédio que vai 
abrigar a UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva) do 
HMNO (Hospital e Ma-
ternidade Municipal de 
Nova Odessa). Para dis-
cutir os próximos passos 
da obra, o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD), se reuniu 
na manhã de terça-fei-
ra (10), em seu gabinete, 
com a equipe das secreta-
rias municipais de Saúde, 
Obras e Governo, além do 
empresário José Messias 
Sposito Júnior, da Midas 
Incorporadora e Admi-
nistradora Ltda.

Iniciadas em maio do 
ano passado, todas as 
etapas da construção 
do novo prédio anexo ao 
Hospital Municipal es-
tão sendo realizadas via 
acordo de contraparti-
das firmado com a Midas 
Incorporadora e Admi-
nistradora Ltda, atuan-
te há décadas no merca-
do imobiliário e no ramo 
da Construção Civil na ci-
dade. Todas as etapas da 
negociação foram condu-
zidas pessoalmente pelo 
prefeito Leitinho e seu vi-

ce Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (PSD).

“Esta reunião foi para 
alinharmos os detalhes 
do prédio da nossa tão so-
nhada UTI, que entrará 
em fase de acabamento 
em breve. Foi uma pro-
messa de campanha mi-
nha e do (vice-prefeito) 
Mineirinho (Alessandro 

Miranda) construir a UTI 
de Nova Odessa, porque 
o município já está com 
mais de 70 mil habitan-
tes e merece esse suporte 
avançado na nossa Rede 
Municipal de Saúde. Ca-
da nova etapa da obra re-
presenta um avanço nes-
ta área tão importante 
que é a Saúde”, explicou 

o prefeito Leitinho.
A obra civil do ane-

xo do HMNO não gera 
custos aos cofres públi-
cos municipais. Parale-
lamente, a gestão mu-
nicipal reserva recursos 
próprios no Orçamento 
2023, bem como busca 
recursos adicionais ex-
ternos, para a aquisição 

dos equipamentos neces-
sários para operacionali-
zar o novo serviço.

Atualmente, os pacien-
tes de Nova Odessa que 
precisam de internação 
em leitos de alta comple-
xidade de UTI são enca-
minhados para hospitais 
públicos de referência na 
região, alocadas para o 

Município pela CROSS 
(Central de Regulação 
e Oferta de Serviços de 
Saúde) do DRS-7 (Depar-
tamento Regional de Saú-
de de Campinas).

REFERÊNCIA
Recentemente, no se-

gundo semestre de 2022, 
uma comitiva liderada 
pelo prefeito Leitinho 
visitou as instalações da 
UTI da Irmandade da 
Santa Casa de Misericór-
dia de Porto Feliz, consi-
derada referência em es-
trutura e equipada com 
dez leitos para atendi-
mentos de média e al-
ta complexidade, sendo 
dois para tratamento de 
hemodiálise.

O prédio da UTI de 
Porto Feliz foi construído 
e equipado por um grupo 
de empresários. A cons-
trução teve início em ju-
nho de 2017 e a inaugu-
ração ocorreu em janei-
ro de 2019. A gestão bus-
ca modelos de gestão de 
unidades intensivas “mu-
nicipais”, pois a obra da 
UTI do Hospital Munici-
pal de Nova Odessa em 
breve entrará em fase de 
acabamento.

CLÍNICA MÉDICA
Também segue em an-

damento final a reforma 
e modernização da Clí-
nica Médica do Hospital 
e Maternidade Munici-
pal (a ala de internação 
do HMNO). E já foram fi-
nalizadas, em 2022, a re-
forma e remodelação do 
piso térreo e do telhado 
do Ambulatório de Espe-
cialidades Médicas, bem 
como a ampliação e mo-
dernização da Central de 
Ambulâncias, localizada 
entre o HMNO e o Ambu-
latório de Especialidades.

Leitinho durante a reunião: “Cada nova etapa da obra representa um avanço nesta área tão importante que é a Saúde”
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Wagner Morais e Pelé buscam apoio do DER para 
resolver alagamentos em rodovias de Nova Odessa

TRABALHO PARLAMENTAR

futuro #
Inscreva-se
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O presidente da Câma-
ra de Nova Odessa, Wag-
ner Morais (PSDB), e o 
vereador Elvis Ricardo 
Maurício Garcia, o Pelé 
(PSDB), estiveram na se-
de regional do DER (De-
partamento de Estradas 
de Rodagem) do Estado 
de São Paulo, em Rio Cla-
ro, na última terça-feira 
(10), em busca de apoio 
do governo estadual para 
solucionar os constantes 
problemas de alagamen-
to enfrentados por moto-
ristas que transitam pe-
las rodovias Arnaldo Jú-
lio Maueberg e Astrôno-
mo Jean Nicolini, em No-
va Odessa. 

“Com as chuvas regis-
tradas nos últimos dias, 
a situação foi agravada 
e a adoção de medidas 
para minimizar as ocor-
rências de pontos de ala-

gamento se tornam cada 
vez mais urgentes”, afir-
mou Morais. 

“Já conquistamos re-
cursos para a ilumina-
ção da Rodovia Arnal-
do Júlio Maueberg junto 
ao deputado Barros Mu-
nhoz e isso já vai resol-
ver uma das deficiências 
dessa via, mas o acúmu-
lo de água é outro ponto 
que precisa ser soluciona-
do porque está causando 
danos aos veículos e co-
locando vidas em risco”, 
completou Pelé.

Os dois parlamentares 
salientaram que, no ca-
so da rodovia Astrôno-
mo Jean Nicolini, uma 
das principais vias de li-
gação entre Nova Odes-
sa e Americana, as me-
didas incluem o desasso-
reamento de represas co-
mo a do Bosque Isidoro 
Bordon e do Instituto de 
Zootecnia. “Essas repre-
sas poderiam servir de 

bolsões de contenção da 
água de chuva se estives-
sem desassoreadas, evi-
tando os alagamentos”, 
completou Morais. 

Os vereadores foram re-
cebidos pelo diretor regio-
nal do DER, Danilo Dezan, 
e protocolaram o ofício so-
licitando providências do 
Governo do Estado. 

REQUERIMENTO 
Pelé também é autor de 

um requerimento, proto-
colado na Câmara de No-
va Odessa, em que soli-
cita providências tam-
bém por parte da Prefei-
tura de Nova Odessa para 
evitar novos alagamen-
tos na Rodovia Astrôno-
mo Jean Nicolini. 

O requerimento de nú-
mero 03/2023 deve ser in-
cluído na pauta da pri-
meira sessão ordinária 
deste ano, que acontece 
no próximo dia 06 de fe-
vereiro, a partir das 14h. 

Vereadores estiveram na sede regional do DER em busca de soluções 
para rodovias Arnaldo Júlio Maueberg e Astrônomo Jean Nicolini

DIVULGAÇÃO



Entre dezembro do 
ano passado e a primei-
ra semana de janeiro des-
te ano, foram plantadas 
2.541 mudas de árvores 
de diferentes espécies 
em três pontos de Hor-
tolândia. A ação é com-
pensação ambiental de 
duas obras que estão em 
andamento no municí-
pio. A meta da adminis-
tração municipal é, até 
2024, espalhar mais de 
50.000 mudas de árvo-
res por Hortolândia.

No Jardim Carmem 
Cristina foram realiza-
dos os plantios de 1.225 
mudas em uma área ver-

ra do Lago, com trans-
posição do córrego San-
ta Clara. Assim como as 
330 mudas plantadas na 
rua Joaquim Camargo, 
no Jardim Green Park Re-
sidence. Fechando esta 
etapa de plantios, na Es-
trada do Panaíno, foram 
986 mudas que fazem 
parte de projetos indica-
dos da construção de um 
parque linear e de ações 
na cabeceira do JAC I.

Até o momento, no âm-
bito do projeto de Arbo-
rização e Paisagismo, 
foram plantadas pou-
co mais de 20 mil mu-
das, em diversas áreas 
de Hortolândia, segun-
do os relatórios disponi-
bilizados pela Secretaria 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel. Entre os objetivos do 
projeto está o de preser-
var espécies nativas da 
flora nacional, tornan-

do a cidade mais verde 
e agradável para os ani-
mais da fauna local e re-
gional e para a comuni-
dade. As ações começa-
ram em maio de 2022 e 
são coordenadas pela Se-
cretaria de Obras, envol-
vendo todas as secreta-
rias municipais.

 O projeto atende aos 
ODS (Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável) 
estabelecidos pela ONU 
(Organização das Na-
ções Unidas) e permite a 
compensação ambiental 
das obras que compõem 
o Programa de Infraes-
trutura Urbana e Desen-
volvimento Sustentável. 
Deste modo, a Adminis-
tração Municipal projeta 
Hortolândia para os pró-
ximos 30 anos, com de-
senvolvimento econômi-
co e equilíbrio ambiental, 
tornando-a uma cidade 
inteligente e sustentável.

Hortolândia realiza mais uma etapa do 
plantio de mudas de árvores na cidade

Entre dezembro do ano passado e a primeira semana de 
janeiro, foram plantadas mais de 2,5 mil mudas de árvores
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PM detém
homem e apreende 
adolescente por 
tentativa de rouboCIDADES

A Prefeitura de Horto-
lândia, por meio da Se-
cretaria Municipal de Fi-
nanças, liberou o acesso 
às guias do IPTU 2023 e 
do ISS 2023 pela internet. 
Para conferir e pagar o tri-
buto de forma antecipada, 
basta o contribuinte aces-
sar o Portal da Prefeitura 
(www.hortolandia.sp.gov.
br). Neste ano, na mesma 
guia, o contribuinte pode 

conferir o valor discrimi-
nado do IPTU 2023 e da 
TMRS (Taxa Municipal de 
Resíduos Sólidos), exigên-
cia do Marco Legal do Sa-
neamento Básico, lei san-
cionada pelo ex-presiden-
te Jair Bolsonaro em julho 
de 2020. 

Ao acessar o site, o con-
tribuinte pode optar pe-
lo boleto para pagamen-
to à vista, com descon-
to de 10% (no valor do 
IPTU), com vencimento 
até o dia 10 de março. Se 

preferir, o pagamento po-
de ser quitado em até 10 
parcelas, com o primeiro 
vencimento também pa-
ra o dia 10 de março. 

Os mais de 75 mil car-
nês de IPTU-2023 estão 
em processo de impres-
são e devem ser distribuí-
dos, via Correios, a par-
tir da primeira quinzena 
de fevereiro. Segundo in-
formações da Secretaria 
de Finanças, consultar a 
guia pela internet é a for-
ma mais rápida e prática 

que o contribuinte tem 
para verificar o valor do 
IPTU e, se preferir, poder 
pagar o tributo de forma 
antecipada.

Todo o valor arreca-
dado pela Prefeitura por 
meio de impostos é agre-
gado à Receita Corrente, 
sendo utilizado para in-
vestimentos em serviços 
públicos, como saúde e 
educação, e em obras que 
beneficiam toda a popu-
lação, como as de infraes-
trutura urbana.

Prefeitura de Hortolândia libera acesso 
do carnê online do IPTU e ISS 2023

Contribuintes podem emitir as guias do IPTU e do ISS pela 
internet e optar pela antecipação do pagamento a vista

TRIBUTOS MUNICIPAIS
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Complexo viário permitirá integração entre regiões antes afastadas ou de difícil acesso da cidade; intervenções 
são realizadas com recursos provenientes de financiamento internacional contratado pela prefeitura em 2018

A construção do Super-
viário, obra da Prefeitura 
de Hortolândia que per-
mitirá a integração en-
tre regiões antes afasta-
das ou de difícil acesso 
da cidade, “desafogan-
do” o trânsito, está pra-
ticamente concluída. Os 
serviços estão intensi-
ficados e as equipes da 
administração munici-
pal continuam o traba-
lho em vias que interli-
garão o complexo. Após 
a conclusão da aplicação 
de asfalto, realizada no 
final do ano passado em 
mais um trecho da Estra-
da Sabina Baptista de Ca-
margo, via que está em 
processo de duplicação e 
prolongamento, nesta se-
mana, no trevo de inter-
secção, foram realizados 
pequenos reparos para 
garantir esta ligação en-
tre os locais e, também, 
ajustes no talude do cór-
rego que passa próximo 
do canteiro de obras.

Superviário que vai integrar regiões 
de Hortolândia já está quase pronto

Na duplicação da Es-
trada Sabina Baptista de 
Camargo, além da apli-
cação do asfalto con-
cluída em mais este tre-
cho, de aproximadamen-
te 160 metros de exten-
são, localizado entre a 
rotatória do Parque So-

cioambiental Remanso 
das Águas e o canteiro 
de obras do Novo Paço, 
foram realizados servi-
ços importantes como 
drenagem pluvial, exe-
cução de bocas de lobo 
e construção de guias, 
sarjetas, calçada, ciclo-

via e a sinalização hori-
zontal em um trecho de 
700 metros de extensão. 

Ainda no final de 2022, 
as equipes haviam apli-
cado massa asfáltica na 
ponte sobre o Ribeirão 
Jacuba, no Parque dos 
Pinheiros, ao lado do Pq. 

Remanso das Águas, tre-
cho que também faz par-
te do Superviário. Para 
facilitar a locomoção de 
PCDs (Pessoas com Defi-
ciência) rampas de aces-
sibilidade foram implan-
tadas ao longo da Rua 
Luiz Camilo de Camar-

go até o atacadista Assaí. 
No cruzamento do viá-
rio central com a Ponte 
do Jd. Minda este servi-
ço foi concluído. De acor-
do com a Secretaria de 
Obras, mais de 90% de 
tudo que se refere ao Su-
perviário já está pronto. 

O Superviário é o 
maior complexo viário 
de Hortolândia, em im-
plantação pela prefeitu-
ra. As obras foram ini-
ciadas em junho de 2021. 
Ele permitirá a integra-
ção entre regiões antes 
afastadas ou de difícil 
acesso da cidade.

As intervenções são 
realizadas com recursos 
do Banco CAF (Banco 
de Desenvolvimento da 
América Latina), prove-
niente de financiamen-
to internacional contra-
tado pela prefeitura em 
2018 para realização de 
diversas obras de infraes-
trutura e mobilidade ur-
bana, ações que garan-
tirão a retomada do de-
senvolvimento econômi-
co da cidade. 

Serviços estão intensificados e as equipes da administração 
municipal continuam o trabalho em vias que interligarão o complexo
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de na rua Juraci Maria 
do Espírito Santo. A com-
pensação ambiental é re-

ferente as execuções das 
obras de complementa-
ção do viário de ligação 

dos bairros Jardim Novo 
Cambuí e Jardim Santa 
Fé ao Jardim Santa Cla-



A Prefeitura de Pau-
línia, via Secretaria de 
Mobilidade e Transpor-
tes, realizará no dia 26 
de janeiro, a partir das 
19h30, Audiência do 
PMU (Plano de Mobili-
dade Urbana).

A audiência será aber-
ta ao público e acontece-
rá no Auditório Carlos 
Tontolli, localizado no 
Paço Municipal. O PMU 
é executado de forma 
inédita pela prefeitura 
desde julho de 2022, rea-
lizando reuniões regio-
nais abertas à popula-
ção nos bairros São José 
2, Vida Nova, Betel, Bom 
Retiro, Parque da Repre-
sa e Parque Brasil 500. 

Outra ação do PMU 
foi a execução de duas 
pesquisas. A primeira 
voltada para ciclistas e 
a segunda sobre “Ori-
gem e Destino”, além 
da contagem de veícu-
los em pontos estraté-
gicos da cidade e entre-
vistas com usuários do 
transporte coletivo. A 
assessoria técnica do 
PMU é da Fipe (Funda-
ção Instituto de Pesqui-
sas Econômicas).

MUTIRÃO
O Mutirão de Limpe-

za, realizado pela pre-
feitura, segue em an-
damento. Até o dia 19 
de janeiro, os trabalhos 
prosseguem nos bair-
ros Monte Alegre 1, 2, 
3, 4 e 5. O objetivo é re-

mover das áreas públi-
cas objetos e móveis ve-
lhos, além de executar 
uma limpeza completa 
nas regiões, o que inclui 
a remoção de entulhos.

Com as chuvas cons-
tantes, o Mutirão tam-
bém tem como objetivo 
evitar a proliferação de 
locais que possam ser-
vir como abrigo para ani-
mais peçonhentos ou co-
mo criadouro do Aedes 
aegypti, responsável por 
transmitir dengue, zyka 
vírus e chikungunya.

As ações tiveram iní-
cio no começo de de-
zembro e já passou pe-
los bairros Jardim For-
taleza, Jardim Calega-
ris, São Luiz e Patropi, 
Morro Alto, Vila Nunes 
e Jardim Planalto.

O processo seletivo 
das Etecs (Escolas Téc-
nicas Estaduais) para 
o primeiro semestre de 
2023 chega à fase de con-
vocação para matrículas. 
Os aprovados nos cursos 
técnicos, Ensino Médio, 
Ensino Médio Integra-
do ao Técnico, Articu-
lação da Formação Pro-
fissional Média e Supe-
rior (AMS) ou Especia-
lização Técnica recebe-
rão a convocação por e-
-mail e SMS. Caso seja fe-
riado municipal da cida-
de, a convocação e a ma-
trícula serão realizadas 
no próximo dia útil.

Quem foi classifica-
do para a modalidade 
online será convocado, 

exclusivamente, por e-
-mail. Também ocor-
rerão por e-mail as de-
mais etapas para este 
formato de curso, como: 
envio de documentos 
para matrícula, resul-
tado da análise dos do-
cumentos encaminha-
dos, recursos e possível 
convocação para outras 
possíveis chamadas.

A lista de classificação 
geral do processo sele-
tivo das Escolas Técni-
cas está disponível no si-
te www.vestibulinhoe-
tec.com.br. A relação que 
traz os convocados segue 
o critério de classificação 
dos candidatos em or-
dem decrescente de no-
tas, até o preenchimen-
to total das vagas dispo-
níveis, para cada curso e 
período oferecido.

A matrícula da primei-
ra lista de convocados se-
rá feita nos dias 12 e 13 
de janeiro. Ao receber a 
convocação para quais-
quer dos formatos do En-
sino Médio, o candida-
to, quando menor de 16 
anos, deve ir até a unida-
de escolar acompanha-
do do seu representante 
legal com os documen-
tos solicitados pelo pro-
cesso seletivo para fa-
zer a matrícula. Os con-
vocados para os demais 
cursos podem optar pe-
la matrícula de forma re-
mota, por meio do link 
enviado pela Secretaria 
Acadêmica da Etec.

Mais informações po-
dem ser conferidas no si-
te www.vestibulinhoe-
tec.com.br e pelo telefo-
ne 0800-7722829.Pesquisa sobre “Origem e Destino” fez entrevistas com usuários do transporte coletivo

Convocados na primeira chamada vão receber a informação 
por e-mail e SMS; matrícula deve ser feita nesta quinta e sexta-feira
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AJUDANDO QUEM PRECISA

De acordo com o Fundo Social de Solidariedade, foram 
distribuídas no ano passado às famílias em vulnerabilidade social 
3 mil cestas básicas, 5.180 vales-alimentação e 5.227 vales-gás 

Paulínia realiza mais 
de 13 mil atendimentos 
em ações voltadas a 
alimentação em 2022

Além da distribuição de alimentos e vales, foram  realizadas oficinas de aprendizagem e cursos de capacitação

DIVULGAÇÃO

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O Fundo Social de So-
lidariedade de Paulínia 
divulgou o balanço das 
ações sociais realizadas 
em 2022. Presidido pela 
primeira-dama, Fernan-
da Cazellato, o órgão tem 
se destacado pela atua-
ção junto às famílias em 
vulnerabilidade social 
do município.

De acordo com o ba-
lanço, somente no ano 
passado, foram distri-
buídas pelo Fundo So-
cial 3 mil cestas básicas, 
5.180 vales-alimentação 
e 5.227 vales-gás. Além 
disso, 105 mulheres fo-
ram atendidas em ofici-
nas de aprendizagem e 
52 participaram de cur-
so de capacitação reali-
zado em parceria com o 
Sebrae e o Senai.

Outro destaque das 
ações promovidas pelo 
Fundo Social é a Cam-
panha do Agasalho, que 
atendeu, no ano passado, 
3.164 famílias. A Campa-
nha teve início no dia 19 
de maio, com desfile rea-
lizado no Hotel Vitória, e 
mobilizou vários setores 
da sociedade, como co-
mércio, indústria e a po-
pulação em geral.

Ao todo, foram doadas 
39.677 peças de roupas e 
entregues 2.281 coberto-
res. Para a primeira-da-
ma e presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, a Campanha do Aga-
salho é o verdadeiro sig-
nificado de solidarieda-
de e cidadania e é uma 
oportunidade de desper-

tar a responsabilidade e 
o sentimento de empatia 
nas pessoas.

“Essa colaboração mú-
tua sempre foi e sempre 
será fundamental para 
a sobrevivência huma-
na, pois estando juntos 
conseguimos suportar as 
adversidades sem medo. 
Minha gratidão a todos 
que contribuíram com 
a nossa Campanha”, co-
mentou Fernanda.

A campanha contou 
com mais de 50 pontos 
de arrecadação espalha-
dos pela cidade. Todas 
as doações foram desti-
nadas para famílias em 
vulnerabilidade social 
do município, incluin-
do pessoas em situação 
de rua.

De acordo com a presi-
dente, mesmo com o en-
cerramento da campa-
nha, as famílias em vul-
nerabilidade social con-
tinuarão sendo acompa-
nhadas pela rede de ser-
viços socioassistenciais 
de Paulínia.

A presidente aprovei-
tou ainda para agrade-
cer a todos os parceiros 
que ajudaram de algu-
ma forma com as ações 
promovidas pelo Fundo 
Social em 2022. “Agrade-
ço mais uma vez a todos 
os nossos parceiros co-
mo comércio, empresas 
e voluntários. Em 2023 
contamos com a colabo-
ração de todos, para jun-
tos continuarmos fazen-
do a diferença na vida de 
muitas famílias em vul-
nerabilidade social da 
nossa cidade”, finalizou 
Fernanda.

Audiência Pública do Plano de 
Mobilidade acontece dia 26 de janeiro

Etecs convocam estudantes que 
foram aprovados em vestibulinho 



ESTRAGOS DAS CHUVAS

Campinas receberá R$ 2,85 milhões e Socorro R$ 2,25 milhões, valores serão destinados a obras emergenciais; 
Monte Mor recebeu ajuda humanitária contendo colchões, cobertores, cestas básicas e kits de limpeza e higiene

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), 
juntamente com o secre-
tário-chefe da Casa Mili-
tar e Coordenador Esta-
dual de Proteção e Defe-
sa Civil, Henguel Ricardo 
Pereira, o secretário-chefe 
da Casa Civil, Arthur Li-
ma, e o secretário de Go-
verno e Relações Institu-
cionais, Gilberto Kassab, 
participaram de reunião 
nesta terça-feira (10), no 
Palácio dos Bandeirantes, 
com representantes dos 
20 municípios mais atin-
gidos pelas chuvas. 

No encontro, ficou de-
finido o envio imediato 
de R$ 5,104 milhões aos 
municípios da região de 
Campinas em situação 
de emergência. A cida-
de de Campinas vai re-
ceber R$ 2,850 milhões 
e Socorro, R$ 2,254 mi-
lhões, valores que serão 
empregados nos reparos 
dos prejuízos causados 
pelas intensas chuvas 
das últimas semanas.

“Esses recursos vão dar 
vazão aos primeiros con-
vênios com os municí-
pios. Vocês vão ter no go-
verno do Estado de Pau-

Governo de SP destina mais de R$ 5 
milhões para  municípios da região 

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

lo um parceiro para dar 
a pronta resposta que a 
população merece”, res-
saltou o governador Tar-
císio de Freitas. 

Com o objetivo de ace-
lerar as ações emergen-
ciais, foi assinado decreto 
de homologação dos con-
vênios entre a Defesa Ci-
vil e os municípios que já 
formalizaram situação de 

emergência junto ao go-
verno de São Paulo, tota-
lizando R$ 11.184.735,00. 
A audiência também te-
ve como propósito rece-
ber as solicitações das 20 
prefeituras para recupe-
ração dos estragos. 

Participaram do en-
contro os municípios de 
Amparo, Araraquara, 
Brotas, Caieiras, Caja-

mar, Capivari, Dois Cór-
regos, Franco da Rocha, 
Indaiatuba, Jacupiranga, 
Juquitiba, Laranjal Pau-
lista, Monte Mor, Morun-
gaba, Porto Ferreira, Ra-
fard, São Carlos, Socor-
ro, São José do Barreiro 
e Luiz Antônio. 

O governo de São Paulo 
informou que está atento 
à situação e trabalha jun-

to aos municípios para 
avaliar as necessidades e 
definir as ações mais ur-
gentes. No último domin-
go (8), os secretários Ar-
thur Lima e Henguel Pe-
reira estiveram em Ara-
raquara para identificar 
os principais pontos des-
truídos pelas chuvas, co-
mo a Av. Francisco Sal-
les Coulturato, conhecida 

Prefeitos de municípios em situação de emergência reuniram-se em audiência em São Paulo com o governador nesta terça

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O prefeito de Monte 
Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), que participou da 
reunião com Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), 
solicitou ao governo es-
tadual a remoção das 
famílias atingidas pe-
las chuvas no município 
para um local mais se-
guro. Cerca de 300 famí-
lias foram afetadas pelas 
chuvas do final de 2022 e 
aproximadamente 60 fo-
ram desabrigadas.

Uma das principais 
requisições foi para que 
moradias populares se-
jam proporcionadas a 
estas famílias atingidas, 
com a sugestão em docu-
mento de algumas áreas 
institucionais, como ap-
tas a se tornarem Área de 
Interesse Social, em uma 
intervenção conjunta de 
recursos municipais e es-
taduais, que proporcio-

nem a segurança neces-
sária a essas famílias.

Outra medida impor-
tante solicitada foi a de 
apoio na recuperação da 
malha viária, urbana e 
rural de Monte Mor, que 
necessita de maquinário 
apropriado para sua rea-
lização, uma linha pesa-
da (Linha Amarela), que 
compreende retroescava-
deira, máquina PC esca-
vadeira, pá carregadei-
ra, trator e motonivela-
dora, além de uma res-
posta à infraestrutura do 
município como um to-
do, sendo necessário ain-
da um caminhão bascu-
lante e um caminhão pi-
pa, com os quais, o muni-
cípio também não conta.

Os trabalhos com de-
sassoreamento foram de-
fendidos pelo poder exe-
cutivo municipal na reu-
nião, como uma das ações 

mais eficazes para o com-
bate, contenção e dimi-
nuição a novas enchentes. 
A operação teve início pe-
lo governo do Estado, po-
rém, foi interrompida lo-
go depois, por conta das 
eleições. Foi solicitada sua 
continuidade, assim co-
mo anexado ao pedido, 
todos os estudos com as 
áreas que precisam da in-
tervenção, com as licen-
ças já liberadas anterior-
mente para a operação no 
rio e afluentes, que per-
meiam Monte Mor.

A operação de desasso-
reamento é tida pelo Po-
der Executivo de Monte 
Mor, como urgente. De 
acordo com a prefeitura, 
assim que executada na 
cidade, que geografica-
mente está em um nível 
acima, terá reflexos dire-
tos na situação dos próxi-
mos municípios também 

Monte Mor pede remoção de 
famílias em áreas de risco

 Estragos pela cidade de Monte Mor com as chuvas intensas foram inúmeros

A chuva da manhã 
desta quarta-feira (11) 
causou alagamentos em 
Sumaré. De acordo com 
o secretário de Defesa 
Civil de Sumaré, Demé-
trio Moreira, as equipes 
do órgão iniciaram às 7h 
o acompanhamento e 
monitoramento de áreas 
que pudessem apresen-
tar alagamentos. 

Foram registrados 
pontos leves de acú-
mulo de água no Jar-
dim Primavera, Jardim 
Manchester e Vila Di-
va, assim como no tre-
cho de ligação das ave-
nidas Rebouças e Am-
pélio Gazetta, esta já 
no município de Nova 
Odessa. Também foi re-
gistrado alagamento na 
Avenida Ampelio Gaz-

zetta, próximo ao cór-
rego Capuava (no início 
da Rua Fioravante Mar-
tins). A via precisou ser 
interditada. A Defesa 
Civil informou, no iní-
cio da tarde, que ainda 
não haviam sido regis-
tradas ocorrências de 
inundação de imóveis, 
vítimas e desabrigados.

A previsão era de que 
até o início da noite, a 
precipitação fosse de 9 
milímetros, com pan-
cadas de chuva ao lon-
go do dia. O órgão aler-
ta que as chuvas leves 
devem continuar ao 
longo da semana, com 
precipitações diárias 
variando entre 9 e 16 
milímetros até o pró-
ximo dia 20. 

| Da Redação

Sumaré volta a registrar 
pontos de alagamentos

Avenida Rebouças, no limite 
com Nova Odessa, foi uma das 
áreas alagadas com as chuvas 
desta quarta-feira em Sumaré

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

afetados pela inundação, 
por onde segue o rio Ca-
pivari, como o das cida-
des de Capivari e Rafard.

Os estragos pela cida-
de de Monte Mor, com as 
chuvas intensas foram 
inúmeros, com muitos 
bairros atingidos, onde 
também houveram afun-
damentos de solo, deslo-
camento de vários tre-
chos de asfalto, como na 
MOR 334, que liga Mon-
te Mor à Viracopos, au-
mento de erosão em pon-
tos da cidade, que foram 
inundados como por 
exemplo, próximo a pis-
ta de caminhada na Ave-
nida Ayrton Senna, ofere-
cendo riscos iminentes 
aos pedestres, automó-
veis e para a via de aces-
so ao centro da cidade, e 
ainda vários danos a pon-
tes e sua cabeceiras.

Visto o planejamento 
orçamentário de Monte 
Mor já realizado para es-
te ano, que não suporta a 
grande quantidade de in-
vestimentos para tama-
nho volume de recupera-
ção, foi recorrido ao po-
der do Estado, pelo pre-
feito Edivaldo Brischi, 
através de vários ofícios, 
que explicam a situação 
do município e pedem 
auxílio, sejam eles con-
cedidos por meio de con-
vênios, parcerias, progra-
mas, ou outro meio cabí-
vel de socorro, combaten-
do assim também maio-
res danos ambientais e 
estruturais, que possam 
prejudicar o desenvol-
vimento municipal afe-
tando por exemplo o es-
coamento da produção 
industrial e agrícola de 
Monte Mor, bem como, 
ajuda para resguardar e 
garantir a segurança dos 
munícipes.                  | Da Redação

como Avenida 36, onde 
o asfalto cedeu e arras-
tou um veículo com seis 
pessoas da mesma famí-
lia. Esse trabalho em con-
junto continua até que a 
população esteja devida-
mente amparada. 

SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA
Das 20 cidades atingi-

das, Jacupiranga, Mon-
te Mor, São Carlos, Ara-
raquara, Capivari, Dois 
Córregos, Rafard e So-
corro decretaram situa-
ção de emergência e já ti-
veram homologação do 
Estado. Para os municí-
pios de Capivari, Monte 
Mor, Porto Ferreira, Ra-
fard e Amparo foi ofer-
tada ajuda humanitária, 
sendo fornecidos 2.138 
itens contendo colchões, 
cobertores, cestas bási-
cas, kits de limpeza e hi-
giene e uma tenda. 

Os convênios que fo-
ram assinados nesta ter-
ça-feira com Araraquara, 
São Carlos, Rafard e So-
corro destinam verbas pa-
ra recuperação de muro 
de contenção, travessias, 
pontes e desassoreamen-
to, entre outras deman-
das emergenciais que es-
tavam já em andamento 
junto à Defesa Civil.



PM detém homem e apreende 
adolescente por tentativa de 
roubo de veículo em Sumaré
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A bordo de um EcoSport roubado, eles tentaram subtrair uma Fiorino junto com 
um terceiro comparsa, que conseguiu se evadir; ambos foram detidos dentro de 
estabelecimentos comerciais que invadiram para tentarem se esconder da polícia 

Um homem foi pre-
so e um adolescente 
apreendido após tenta-
rem roubar uma Fiorino 
nesta terça-feira (10), na 
Rua Odete Jones Gigo, 
no bairro Cidade Nova, 
em Sumaré. Três indiví-
duos tentaram subtrair 
o utilitário da vítima. 

Em patrulhamento, 
policiais militares fo-
ram informados que 
três indivíduos tenta-
ram roubar um veículo 
Fiorino. Segundo a ví-
tima, os suspeitos esta-
vam em uma EcoSport 
na cor preta. 

Na Avenida da Ami-
zade, os policiais foram 
informados por popula-
res que passavam pela 
via, que dois indivíduos Ambos foram encaminhados ao 2º DP de Sumaré, onde permaneceram à disposição da Justiça

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ladrões levam até guarda-chuva de vítima
Uma enfermeira de 54 anos foi roubada por dois crimi-
nosos quando voltava do trabalho para casa, na manhã 
desta quarta-feira (11), em Campinas. Imagens de câme-
ras de segurança flagraram a ação que durou poucos se-
gundos. Armados, eles levaram a bolsa da vítima e até o 
guarda-chuva que ela usava para se proteger. Eles não fo-
ram encontrados. 

POLICIA
abandonaram um veí-
culo EcoSport e um de-
les correu para dentro 
de uma loja e o outro, 
de camisa preta, eva-
diu-se sentido posto de 
combustível na mesma 
avenida. 

LOCALIZADOS
Os policiais aborda-

ram um suspeito dentro 
da loja e logo em segui-
da localizaram o outro 
pela Rua Francisco Ma-
noel de Souza, no inte-
rior de uma academia. 
Em busca pessoal, na-
da de ilícito foi locali-
zado, porém, no interior 
do veículo EcoSport, foi 
localizado um bloquea-
dor de sinal de rastrea-
mento. 

O terceiro suspei-
to não foi encontrado. 
Foi realizada consul-
ta do chassi do veícu-
lo, e constatado que foi 
roubado pela cidade de 
Hortolândia, no dia 4 de 
janeiro de 2023, e que 
o emplacamento verda-
deiro era outro.

Os dois foram con-
duzidos até o 2º Distri-
to Policial, onde o dele-
gado determinou a ela-
boração do boletim de 
ocorrência de tentati-
va de roubo, receptação 
de veículo e corrupção 
de menores, permane-
cendo ambos à disposi-
ção da Justiça. O veícu-
lo EcoSport foi apreen-
dido para perícia.

Entorpecente foi apreendido com detenção de traficantes após denúncia anônima

A Romu (Ronda Osten-
siva Municipal) da GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
de Sumaré apreendeu vá-
rios entorpecentes nes-
ta terça-feira (10), no Jar-
dim dos Ipês. O local já é 
conhecido pelos agentes 
como “ponto de droga”.

Durante patrulhamen-
to de rotina na região, os 
guardas avistaram, no 
final da rua, um indiví-
duo que, ao perceber a 
presença da viatura, co-

meçou a correr em dire-
ção a uma área de mata. 
O lugar faz divisa com a 
cidade de Paulínia.

No momento da fuga, 
não foi possível identifi-
car e nem alcançar o sus-
peito. Por ser um local já 
conhecido, os guardas so-
licitaram o auxílio do ca-
nil e o cão farejador Brad-
dock ajudou a identificar 
se no local onde o suspei-
to estava havia presença 
de entorpecente.

O cão fez uma varredu-
ra minuciosa e sinalizou 
algo em um papelão no 

meio da mata. Os agentes 
se aproximaram e avista-
ram um buraco no chão 
camuflado, onde locali-
zaram uma pochete.

No interior da pochete 
foram encontrados 22 pe-
dras de crack, 27 porções 
de maconha, 2 recipien-
tes contendo Skank e 100 
microtubos de cocaína.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde após 
o registro do boletim de 
ocorrência toda droga fi-
cou apreendida. Até o mo-
mento, ninguém foi detido.

Policiais militares do 
10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais) deti-
veram dois homens por 
tráfico de drogas na noi-
te desta terça-feira (10), 
no Jardim Nova Améri-
ca, em Hortolândia. Fo-
ram localizadas porções 
de drogas dentro de uma 
sacola escondida em ga-
lhos de uma árvore. 

A equipe, durante pa-
trulhamento, recebeu 
informações através do 
Copom, após denúncia 
anônima, de que pela 
Rua Floresta, no Jardim 
Nova América, uma mo-
tocicleta na cor preta ha-

via entregue uma sacola 
com drogas para dois in-
divíduos que se encon-
travam pela via, e eles 
haviam escondido a sa-
cola nos galhos de uma 
árvore.

O denunciante tam-
bém informou as carac-
terísticas e vestimen-
tas dos traficantes. A 
equipe se deslocou até 
o local e abordou os 
dois suspeitos, de 23 e 
33 anos de idade. Com 

eles foram localizados 
cinco tubetes contendo 
cocaína e nos galhos da 
árvore foi localizada a 
sacola com os entorpe-
centes. 

Foram apreendidos 
136 tubetes de cocaí-
na, 45 porções de ma-
conha, seis tubetes de 
crack, além de R$ 240 
em dinheiro. 

A dupla foi conduzi-
da até o Plantão Policial 
de Hortolândia, onde a 
ocorrência foi registrada 
e a autoridade policial 
determinou pela prisão 
em flagrante dos dois 
por tráfico de drogas e 
associação para o tráfi-
co. Eles permaneceram 
à disposição da Justiça.

Cão da GCM localiza 151 porções 
de drogas no Jardim dos Ipês

10º Baep prende dois por tráfico e localiza drogas em árvore

PONTO DE TRÁFICO

EM HORTOLÂNDIA
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Cão farejador 
Braddock 
apontou local 
onde estava 
escondido 
entorpecente

Suspeitos, 
de 23 e 33 anos 
de idade, foram 

autuados em 
flagrante



Campinas teve uma 
fase de ouro na ci-
ne m a t o g r a f i a . 

Boas produções saíram 
de artistas da “Terra das 
Andorinhas”, no período 
de 1923 a 1972. Esse rela-
to está contido no livro 
“Imagens de Um Sonho”, 
produzido pelo Museu da 
Imagem e do Som daque-
la cidade, em 1995.

 Na obra foram rela-
cionados diversos fil-
mes, com detalhes téc-
nicos que surpreendem 
os cinéfilos mais exigen-
tes, por serem criados em 
épocas em que os recur-
sos técnicos e financei-
ros eram infinitamente 
mais difíceis que os dias 
atuais. Campinas de ou-
trora tinha artistas, di-
retores e produtores em 
quantidade. Hoje abun-
dam recursos, mas não 
se fala mais em “cinema 
campineiro”. Será por fal-
ta de artistas, diretores, 
produtores?

Dessa obra acima ex-
traímos o filme “FER-
NÃO DIAS”, produzido 
em 1956, que tem rela-
ção com Sumaré. Foi di-
rigido, produzido e mon-
tado por Alfredo Rober-
to Alves. O roteiro e o ar-
gumento também eram 
de sua autoria. A música 
era do maestro Gabriel 
Migliori e executada pe-
la Orquestra Sinfônica do 
Estado de São Paulo.

O filme narra a saga 
do famoso bandeirante 
em sua última expedi-
ção. Ela durou sete anos, 
com muitas adversida-
des, inclusive com o en-
forcamento de José Dias, 
sob as ordens do próprio 
pai. José Dias comanda-
va uma conspiração con-
tra Fernão, com o objeti-
vo de desfazer a bandei-
ra. O grande líder encon-
tra finalmente as sonha-
das esmeraldas antes de 
morrer, sem saber que 
eram turmalinas. 

FERNÃO DIAS foi 
idealizado para ser uma 
grande produção. As fil-
magens eram feitas nos 
finais de semana, por-
que os recursos eram li-
mitados. Além do mais, 
os atores eram amado-
res e tinham que dividir 
o dia-a-dia de trabalho 
com as atividades artís-
ticas. Os múltiplos equi-
pamentos eram desloca-
dos por toda a região, que 
ainda tinha muita mata 
nativa, ideal para as loca-
ções adequadas à do Bra-
sil Colônia. 

O elenco do filme tinha 
Plácido Soave vivendo o 
papel do famoso “caça-
dor de esmeraldas”. Ti-
nha também Albano Ro-
drigues, professor de in-
glês muitos estudantes 

Ulisses Pedroni e Eliseu Piantonio no Ribeirão Quilombo

Plácio Soay no filme “Fernão Dias”

Fernão Dias Folclore Sumareense

Dentista da fazenda
Manoel de Vasconcellos, o “Manéco”, foi o 

maior fazendeiro de Rebouças. Tinha várias 
propriedades rurais, sendo que uma delas fi-
cava ao lado da estrada que ligava o distrito à 
Rodovia Anhanguera. Era nesse local que tinha 
um casarão que utilizava como sede e local de 
trabalho. Essa área era utilizada para plantio 
e criação de gado para leite. 

Preocupado com o bem estar de seus empre-
gados, contratou um dentista que fazia visitas 
periódicas em suas fazendas, tratando dos den-
tes deles. Dentre seus empregados estavam o 
casal Olívio Tognetta e Elvira Recchia Tognetta, 
que moravam na propriedade com seus filhos. 

Por ocasião da visita do dentista, dona Elvi-
ra estava com uma infecção séria nos dedos de 
um dos pés. Ela ajudava nos trabalhos da co-
cheira, invariavelmente descalça, daí o fato de 
ter um pequeno ferimento infeccionado. 

O dentista chegou à Fazenda dirigindo um 
bonito carrão marca Packard. Dentro dele vi-
nha também uma cadeira de dentista, utiliza-
da no tratamento dos seus pacientes.

Depois de se acomodar num cômodo, o den-
tista tinha pela frente uma pequena fila de em-
pregados para serem atendidos, dentre eles 
a Dona Elvira, que reclamava de dor de den-
te. Depois de acomodá-la na cadeira, o dentis-
ta perguntou a ela qual era o dente que estava 
lhe causando dor. Ela mostrou e o profissional 
fez um pequeno contato no dente, que ela rea-
giu prontamente, mostrando uma dor intensa. 
Ele a acalmou e disse:

- Fique tranquila Dona Elvira! Vamos cuidar 
desse dente. Vou fazer um trabalho simples e – 
pode ficar tranquila – a senhora não vai sen-
tir nenhuma dor. 

Imediatamente ele se debruçou para cuidar 
do tal dente. Então aconteceu o inesperado: Do-
na Elvira gritou de dor. Surpreso com a reação 
dela – afinal ele não tinha ainda nem tocado no 
dente – perguntou:

- Que aconteceu, dona Elvira? Eu ainda não 
mexi no dente...

Então ela respondeu, com uma expressão de 
grande sofrimento:

- É que o senhor está pisando no meu dedo 
machucado...

Alaerte Menuzzo
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de Sumaré; Carlos Gobbo, 
que foi presidente do SIN-
DILOJAS, e um dos patro-
nos do SEBRAE de Suma-
ré. Hermelindo Argenton, 
filho de Sumaré.

Algumas das cenas fo-
ram filmadas no rio Pi-
racicaba. Outras na Fa-
zenda Capivari, em Mon-
te Mor, e Fazenda Santa 
Eliza, em Campinas. Em 
Sumaré foram produzi-

das algumas cenas no Ri-
beirão Quilombo.

O historiador Ulis-
ses Pedroni, sobrinho de 
Henrique Pedroni, conta 
a seguir como Sumaré se 
envolveu nesse épico da 
cinematografia brasileira.

A Escola Senai “Rober-
to Mange”, de Campinas, 
era dirigida pelo sr. Pau-
lo Ludovico Spizer, pri-
mo de Luiz Phol (que era 

de Sumaré). Ele fazia pas-
seios normais por Suma-
ré, na casa do parente e 
no zoológico particular 
do sr. Henrique Pedroni. 
Ele era cunhado de Eli-
seu Piantoni, que fazia 
parte do grupo de filma-
gem de “FERNÃO DIAS”. 
Por sua sugestão, os ja-
carés do Henrique fo-
ram incluídos nas cenas 
do filme.

A foto que mostra os 
jacarés foram assim des-
critas no livro: “Eliseu 
Piantoni e João Bernal 
tentam capturar o me-
lhor ângulo do tranqüilo 
jacaré, no lago de um sí-
tio em Sumaré”.

Ulisses Pedroni retifi-
ca a informação, escla-
recendo que 8 jacarés fo-
ram emprestados por 
Henrique e levados ao 
Ribeirão Quilombo, onde 
foram filmadas as cenas. 
O acompanhante de Eli-
seu Piantoni era ele, Ulis-
ses, e não João Navarro 
Bernal. Os dois estão de 
costas na foto. O trecho 
em que os jacarés fica-
ram foram cercados pe-

lo Henrique, que os recu-
perou após a filmagem. 

Uma outra cena com os 
animais foi assim descri-
ta pelo nosso historiador:

“Um jacaré atacava o 
bandeirante, pelas per-
nas. Só que naquele mo-
mento não seria um vi-
vo, mas um embalsama-
do. A cena saiu com o ra-
bo empinado para o alto, 
não flexível como deveria 
ser realmente...”

Vários alunos do Senai 
participaram do “FER-
NÃO DIAS”. Entre os fi-
gurantes, fizeram parte, 
com vestimentas da épo-
ca, os jovens Flávio Pe-
droni e Clóvis Pedroni, ir-
mãos de Ulisses.



CASARÃO DOS ROHWEDDER

SUBESTAÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA

IGREJA DO MATÃO

ARMAZÉM DE ATÍLIO FOFFANO

CENTRO DE MEMÓRIA

SOCIEDADE ITALIANA DE SUMARÉ

O Casarão que vemos na foto não existe mais. Foi doado pela 
família de Guilherme Rohwedder para a Prefeitura Municipal, com 

a condição de nela ser instalado um Museu. Ficou na promessa. 
Um dos ex-prefeitos de Sumaré ignorou a promessa e derrubou o 
casarão, para nele ser construído o prédio da Guarda Municipal. 

A Subestação de Energia Elétrica da Companhia Paulista de 
Estradas de Ferro faz parte do patrimônio ferroviário tombado 

pelo CONDEPHAAT (Conselho Estadual do Patrimônio Histórico) 
e CONDEPHAEA (Conselho do Patrimônio Histórico de Sumaré. 

Nesse tombamento estão incluídas também a Estação 
Ferroviária e a Vila dos Ferroviários. A Subestação está sendo 

utilizada pela Prefeitura; a Estação está abandonada, 
à espera de uma restauração e ocupação.

A Igreja do Bom Jesus do Matão é um dos monumentos 
mais antigos do município de Sumaré. No seu entorno 
foram construídas muitas moradias do Bairro. É um 

dos poucos prédios tombados pelo CONDEPHAEA 
(Conselho do Patrimônio Histórico de Sumaré).

Atílio Foffano foi o imigrante italiano que construiu o famoso Bar 
Paulista. Construiu também esse prédio que vemos na foto, pouco 

antes de sua demolição, na década de 2000. O lugar foi utilizado 
como Armazém de Secos e Molhados da família Foffano. Ficava na 

esquina das ruas Bandeirantes e 7 de Setembro. 

O prédio do Centro de Memória “Thomaz Didona” foi construído 
em 1913 pela Municipalidade campineira, para ser a sede da 
Subprefeitura do distrito de Rebouças. Foi utilizado como 

Prefeitura e Câmara Municipal de Sumaré, no período de 1955 a 
1964. É um dos prédios tombados pelo CONDEPHAEA 

(Conselho do Patrimônio Histórico de Sumaré).

O prédio da Sociedade Italiana de Sumaré, que vemos na foto, 
foi demolido para aí ser construído o Convívio Comercial, na rua 
José Maria Miranda. Antes disso, pertencia ao Grêmio Esportivo 

Paulista, que se fundiu com o Clube Recreativo e Esportivo 
Alliança, dando origem ao Clube Recreativo Sumaré, em 1950. Foi 

vendido pela entidade a um grupo de empresários, para adquirir a 
Chácara Ricatto – hoje o Conjunto Poliesportivo da Vila Menuzzo.
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